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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Ardillos y Tlacos ponen a los Jefes de Policía, revela sacerdote 
También deciden regidurías y los contratos de obras; cada grupo tiene su maquinaria, ya 
parecen empresarios de la construcción, dice Velázquez 
 

 
Doce estados lideran pelea por el Senado 
Plazo para registro vence el jueves 
 

 
Dan mantenimiento carretero al Ejército 
Ordena Hacienda a SICT cancelar 559 proyectos 
 

 
Clero de Toluca: se negocia con el crimen “unos van, otros no” 
Inseguridad. El arzobispo Maximino Martínez revela que se dialoga con los narcos para 
pacificar la zona dominada por La Familia Michoacana, en el segundo frente en el que se 
involucra busca de paz 
 

 
Importará México hasta 22 millones de toneladas en el país 
Desplazaría a China como primer comprador de este año 
 

 
Ve IP potencial de crecer hasta 4% anual por nearshoring    
CCE. Al iniciar 2024 se contabilizan 373 nuevos anuncios de IED y 50 proyectos de naves 
industriales 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

 
Deuda de corto plaza eleva presión financiera, sobre archivos de Pemex 
Solvencia de la petrolera, en deber¿ 
 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

La movilización defiende a una democracia que funciona como 
parapeto: Presidente  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/politica/003n2pol 
Puebla. - En una abierta descalificación a la movilización opositora del 
domingo, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que 
disfrazados de demócratas, los que eran los más tenaces violadores de los 
derechos del pueblo pretenden regresar al poder para recuperar sus 
privilegios. En este sexenio eso se acabó “y por esto están enojados y 
(emprenden) campañas llamándome narcopresidente” o la otra lanzada es 
que él es un dictador.  
En su conferencia efectuada en esta entidad, el mandatario expresó que 
quienes fueron al Zócalo, que representan a la vanguardia de los 
conservadores porque llegan a ser hasta 15 o 18 millones de personas, 
aseguran ser defensores de la democracia. Pero en realidad se refieren a su 
democracia, la que no considera al pueblo, la que funciona nada más como 
parapeto del dominio de la oligarquía en el país, de los ricos, de las minorías. 
 
Niega AMLO militarización del país y elogia el desempeño del 
Ejército  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/politica/003n1pol 
Puebla. - En la última ceremonia del Día del Ejército que encabeza, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que, al contrario de las 
versiones de sus adversarios conservadores que afirman que en esta 
administración se militarizó al país, lo que se demostró con el respaldo de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a su gobierno en diversos 
ámbitos es que el Ejército es pueblo uniformado.  
Larga intervención colmada de elogios para el desempeño castrense en su 
sexenio, que partió desde la reivindicación del origen popular de la 
institución, forjada por Venustiano Carranza. Su carácter revolucionario y 
popular, según dijo el Presidente, lo distingue de otros ejércitos en la región, 
porque en esos países se forman en las élites de la sociedad. 

https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/politica/003n2pol
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/politica/003n1pol


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Por ello, no debe extrañarnos que ahora en esta nueva revolución pacífica, 
pero profunda y humanista (...) en esa transformación, en esta revolución de 
las conciencias, ha sido fundamental el apoyo de las fuerzas armadas, 
aseveró. Fue la pauta para hacer un muy prolongado recuento de todas las 
obras y acciones en las que ha participado el Ejército, partiendo de la 
construcción de los aeropuertos internacionales Felipe Ángeles y Felipe 
Carrillo Puerto, en el estado de México y en Tulum, de manera respectiva. En 
paralelo, recordó que Mexicana de Aviación retomó el vuelo bajo una 
administración militar que ha diversificado paulatinamente sus destinos. 
 
Doce estados lideran pelea por el Senado; plazo para registro 
vence el jueves  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/doce-estados-lideran-pelea-por-el-senado-plazo-
para-registro-vence-el-jueves/1636689 
Al menos 20 de las 32 entidades federativas para integrar el próximo Senado 
de la República tendrán un alto nivel de competencia.  
De esas 20, en 12 habrá incluso un número mayor de candidatos, hasta siete 
fórmulas, porque las dos principales coaliciones irán por separado, más la 
fórmula de Movimiento Ciudadano.  
Hasta ayer, a tres días de que venza el plazo para el registro de candidatos 
al Senado ante el Instituto Nacional Electoral (INE), eran cinco entidades las 
que confirmaron tener el mayor número de aspirantes en disputa: San Luis 
Potosí, Sonora, Sinaloa, Querétaro, Tamaulipas y Oaxaca. 
Aunque el proceso de registro se abrió desde el pasado 15 de febrero, fue 
hasta ayer que comenzaron a conocerse los nombres definitivos de quienes 
los partidos lanzarán como sus cartas para competir por alguno de los 64 
escaños de mayoría relativa y 32 de primera minoría. A los que se suman 32 
plurinominales. 
 
Peligran proyectos al prohibir fracking  
https://www.reforma.com/peligran-proyectos-al-prohibir-fracking/ar2760023 
La intención de prohibir el fracking para la extracción de hidrocarburos a 
nivel constitucional, podría dejar sin explotar 57 por ciento de los recursos 
petroleros del País. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/doce-estados-lideran-pelea-por-el-senado-plazo-para-registro-vence-el-jueves/1636689
https://www.excelsior.com.mx/nacional/doce-estados-lideran-pelea-por-el-senado-plazo-para-registro-vence-el-jueves/1636689
https://www.reforma.com/peligran-proyectos-al-prohibir-fracking/ar2760023


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Caducan miles de oncológicos por burocracia  
https://www.reforma.com/caducan-miles-de-oncologicos-por-burocracia/ar2760014?v=3 
En medio de la crisis por desabasto de medicinas, miles de piezas de 
medicamento destinados al Instituto Jalisciense de Cancerología (IJC), 
hospitales estatales y almacenes caducaron o están por caducar en los 
próximos meses, debido a las ineficiencias en las compras y distribución de 
medicinas del Gobierno federal. 
 
Crecen 151% permisos de adquisición de armas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/crecen-151-permisos-de-adquisicion-de-armas/ 
Los permisos extraordinarios de adquisición de armas de fuego, cartuchos 
o accesorios autorizados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
experimentaron un aumento de 151% entre 2022 y 2023.  
En 2022, la Sedena, a través de la Dirección General del Registro Federal de 
Armas de Fuego y Control de Explosivos, otorgó 6 mil 655 permisos, 
mientras que en 2023 la cifra alcanzó 16 mil 691. Es decir, se autorizaron 10 
mil 36 permisos de armas más, en las modalidades de tiro deportivo, 
actividades cinegéticas, protección a domicilio, protección a parcela, 
registro y colección, así como licencia particular individual. 
 
INE perdona a morenistas negativa de registro a candidaturas 
locales  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ine-perdona-a-morenistas-negativa-de-
registro-a-candidaturas-locales/ 
El Consejo General del INE determinó que los 41 aspirantes morenistas que 
presentaron de forma extemporánea sus informes de gastos no serán 
sancionados con la negativa del registro a candidaturas locales; en el caso 
de 24, se les impuso una multa económica. Tras una enredada discusión que 
se prolongó desde mediodía, las consejerías se dividieron sobre si por la 
omisión o presentación tardía de los informes debía imponerse la máxima 
sanción, que es la perdida del registro.  
Sin embargo, el representante de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció 
que ninguna de estas personas fue seleccionada para la candidatura es sus 
respectivos cargos, por lo que la sanción no les afectaba directamente.  

https://www.reforma.com/caducan-miles-de-oncologicos-por-burocracia/ar2760014?v=3
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/crecen-151-permisos-de-adquisicion-de-armas/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ine-perdona-a-morenistas-negativa-de-registro-a-candidaturas-locales/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ine-perdona-a-morenistas-negativa-de-registro-a-candidaturas-locales/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Ardillos y Tlacos ponen a los jefes de policía, revela sacerdote  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/ardillos-y-tlacos-ponen-a-los-jefes-de-policia-
revela-sacerdote/ 
Guerrero. - A principios de febrero la capital de Guerrero estuvo nueve días 
paralizada. Siete choferes de transporte público fueron asesinados y cinco 
unidades resultaron quemadas. Las clases se suspendieron y los negocios 
cerraron. La actividad se reactivó el miércoles 14 de febrero, cuando la 
mayoría de taxis y colectivos volvieron a trabajar, algunos comercios 
reabrieron y la ciudad recuperó algo de su cotidianidad. 
Desde entonces no se ha registrado ningún hecho de violencia. ¿Qué 
ocurrió para que volviera la tranquilidad a Chilpancingo? El sacerdote José 
Filiberto Velázquez Florencio, director del Centro de Defensa de los 
Derechos de las Víctimas de la Violencia, asegura que fue el artífice de una 
tregua entre las organizaciones criminales Los Ardillos y Los Tlacos. 
Aclara que ambos grupos aceptaron firmar la tregua para proteger sus 
propios negocios. 
 
Cierran en Chiapas iglesias por narco  
https://www.reforma.com/cierran-en-chiapas-iglesias-por-narco/ar2760167 
Iglesias ubicadas en la Sierra Mariscal de Chiapas han tenido que cerrar para 
evitar que sus integrantes sean asesinados por no pagar las extorsiones del 
crimen organizado, denunciaron líderes evangelistas. 
 
Años más calurosos: La sequía se agrava y afecta diversas zonas 
del país  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anos-mas-calurosos-la-sequia-se-agrava-y-afecta-
diversas-zonas-del-pais/1636658 
El Monitor de Sequía de América del Norte dispone de información hasta el 
31 de enero de 2024. En el reporte que se presenta, se da cuenta de que, 
durante enero de 2024, sólo el noroeste, noreste, el sur de las costas del Golfo 
de México y de la Península de Yucatán, fueron regiones que registraron 
lluvias por arriba del promedio. Por el contrario, en el resto del país, las lluvias 
son consideradas como deficitarias o por debajo de lo que normalmente 
llueve.  
 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/ardillos-y-tlacos-ponen-a-los-jefes-de-policia-revela-sacerdote/
https://www.eluniversal.com.mx/estados/ardillos-y-tlacos-ponen-a-los-jefes-de-policia-revela-sacerdote/
https://www.reforma.com/cierran-en-chiapas-iglesias-por-narco/ar2760167
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anos-mas-calurosos-la-sequia-se-agrava-y-afecta-diversas-zonas-del-pais/1636658
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anos-mas-calurosos-la-sequia-se-agrava-y-afecta-diversas-zonas-del-pais/1636658


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
En todo el país las lluvias acumuladas llegaron a 16.2 milímetros, valor que 
se sitúa en 32.8% por debajo de los promedios registrados para el mes de 
enero, el cual se ubica en 24.1 milímetros. Esto coloca a enero de 2024 como 
el 17º más seco desde 1941. El reporte señala además que las lluvias 
registradas no fueron suficientes para reducir los efectos que ha tenido la 
sequía de largo plazo, pues si se considera el periodo de agosto de 2023 a 
enero de 2024, se puede ubicar como el sexto periodo más seco desde 1941. 
Para los estados de Chihuahua y Tamaulipas, éste es el séptimo periodo más 
seco desde la fecha señalada. Para Oaxaca fue el sexto; para Tabasco, el 
quinto; para Hidalgo el cuarto y para San Luis Potosí representa el tercer 
periodo más seco desde el año señalado. 
 
CdMx tiene garantizado el servicio de agua potable en corto, 
mediano y largo plazo: Batres  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/cdmx-tiene-garantizado-el-servicio-de-
agua-potable-marti-batres 
Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, aseguró que la capital 
del país tiene garantizado el abastecimiento de agua potable, a pesar de la 
crisis hídrica que se presenta en las presas del sistema Cutzamala.  
En entrevista con Pedro Gamboa para MILENIO Televisión, Batres 
Guadarrama explicó que en Ciudad de México trabaja un equipo técnico 
especializado para garantizar que el agua potable llegue a los hogares.   
"La Ciudad de México tiene garantizado el servicio de agua potable en el 
corto, mediano y largo plazo, y tiene una diversidad de fuentes, además de 
que hay una obra permanente que se hace en la ciudad y en relación 
también con los afluentes que vienen fuera de la Ciudad de México, la mayor 
parte del agua la obtiene la Ciudad de México de sus propios pozos, 
manantiales". 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/cdmx-tiene-garantizado-el-servicio-de-agua-potable-marti-batres
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PAN pide regreso de las fuerzas armadas a sus funciones 
constitucionales  
https://www.milenio.com/politica/pan-pide-regreso-de-las-fuerzas-armadas-a-funciones-
constitucionales 
El líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados,Jorge Romero , 
reconoció que el Ejército Mexicano ha desempeñado un papel crucial en 
situaciones de emergencia, desastres naturales y contra el crimen 
organizado, pero consideró fundamental que se respete a las fuerzas 
armadas y regresen a sus funciones constitucionales. En un mensaje en 
redes sociales con motivo del Día del Ejército, el legislador agradeció a los 
militares su servicio a la nación. “Hoy celebramos el Día del Ejército 
Mexicano, una institución que ha sido fundamental en la historia y 
desarrollo de nuestro país. Reconozco y valoro el compromiso y sacrificio de 
nuestros militares en la defensa de la soberanía”, señaló. 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San 
Lázaro se manifestó, sin embargo, por el retiro militar de las tareas de 
seguridad pública en las calles. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/morena-amistades-peligrosas/ 
Nos cuentan que quien ya está montado en la campaña presidencial de 
Morena y en la de la gubernatura de Morelos, apoyando a la aspirante 
Margarita González Saravia, es Óscar Peñaloza Pérez, excoordinador del 
Sistema de Preparatoria Abierta del gabinete del gobernador Cuauhtémoc 
Blanco. Peñaloza, nos recuerdan, fue asesor del senador morenista José 
Narro, quien, aseguran, lo despidió por haber solicitado sin su 
consentimiento el apoyo de dos escoltas de la Secretaría de la Marina, que 
desaparecieron en marzo del 2022. Nos comentan que el morelense 
presume en sus redes la labor que realiza en favor de las campañas del 
oficialismo, pero muchos al interior de Morena levantan las cejas, pues lo 
consideran una “amistad peligrosa”. Habrá que ver si el partido, tanto en su 
estructura nacional, como en la morelense arropan a don Óscar o lo niegan 
antes de que cante tres veces un gallo. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2019 
Que la secretaria federal de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, prevé asistir 
hoy a su cita con los diputados de la Junta de Coordinación Política para 
exponer el estado de la criminalidad y su plan para frenar la violencia, luego 
de aplazar casi dos meses el encuentro; sin embargo, la mayoría morenista 
encabezada por Ignacio Mier decidió celebrar la reunión a puerta cerrada, 
como ha sido habitual durante la actual legislatura para los diálogos con 
representantes del Ejecutivo, Judicial y organismos autónomos. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-02-20/op266074?pc=102 
EL FALLECIDO Carlos Urzúa fue un funcionario eficaz, profesional y 
comprometido. Su paso por el servicio público no tuvo tacha y tanto en la 
Ciudad de México como a nivel federal, como Secretario de Hacienda, fue 
un referente para empresarios, colegas de gobierno y ciudadanos. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/morena-amistades-peligrosas/
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Lorenzo en el templete  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/lorenzo-en-el-templete/ 
Lorenzo Córdova pudo haber sido candidato presidencial de la oposición si 
lo hubiera querido. A juzgar por su desempeño este domingo ante el Zócalo 
lleno, hubiera sido un candidato muy atractivo: su discurso tuvo fondo y 
estructura, pero también frases fáciles de atrapar y replicar, explicó con 
claridad y sencillez el áspero tema de los riesgos de las reformas 
antidemocráticas de AMLO, leyó con ritmo y ahínco, incluso su presencia 
física empata con la de un candidato exitoso. No suele ser fácil la transición 
de la academia al templete. Muchos tropiezan. Se ve que su escala en el INE 
le dio kilometraje en el ajetreo del debate, y su reciente etapa de opinador 
le aportó la soltura que su anterior cargo le obstaculizaba. 
Córdova tiene todo para ser un gran candidato. A lo que quiera: diputado, 
senador, gobernador, presidente. Mucha gente salió del Zócalo 
especulando si Lorenzo sería un buen candidato presidencial. Incluso el 
verano del año pasado —antes de que surgiera el fenómeno de Xóchitl 
Gálvez— su nombre sonó, y en la cúpula de la oposición lo buscaron para 
ofrecerle la candidatura. 
 
Mario Maldonado 
Carlos Urzúa: el economista que llegó, vio y se asustó de la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/carlos-urzua-el-economista-
que-llego-vio-y-se-asusto-de-la-4t/ 
La clase política entró en conmoción con la muerte de uno de los más 
férreos críticos de las políticas económicas de Andrés Manuel López 
Obrador, quien se desempeñó como su secretario de Hacienda al principio 
del sexenio: Carlos Manuel Urzúa. Urzúa abandonó a su jefe y amigo pocos 
meses después de iniciada la administración, cansado de que se 
inmiscuyeran en la definición del presupuesto personajes como el entonces 
jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, y el Consejero Jurídico,  

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/lorenzo-en-el-templete/
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Julio Scherer Ibarra. Las diferencias por las que Urzúa dejó su encargo se 
originaron en la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo del presidente 
López Obrador, sumado a lo “poco realistas y sin sustento” que le resultaron 
los paquetes económicos de 2019 y 2020. De repente, según fuentes 
cercanas al funcionario, aparecían hojas anexas a los planes presupuestales 
que él enviaba a Palacio Nacional. 
 
Salvador García Soto 
El Ejército milusos y el presidente más militarista de la historia 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-ejercito-milusos-y-el-
presidente-mas-militarista-de-la-historia/ 
Justo cuando celebraba el día de su creación como “Ejército 
Constitucionalista” en 1913, como resultado del Plan de Ayala emitido en 
Coahuila por Venustiano Carranza, el Ejército mexicano recibió del 
presidente López Obrador no sólo elogios y agradecimientos, sino también 
una tarea más de la vida civil que se militariza en México por órdenes 
presidenciales: los soldados e ingenieros del Ejército Mexicano se harán 
cargo ahora también del mantenimiento y conservación de la red de 
carreteras federales, luego de que, en esta columna le informamos en 
exclusiva que la Secretaría de Hacienda se quedó con los 111 mil millones de 
pesos que el Congreso había asignado a la Secretaría de Infraestructura y 
Comunicaciones para las obras de mantenimiento carretero. 
 
Carlos Marín 
Serpientes, escaleras y bandera  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/serpientes-escaleras-y-
bandera 
Si, como dice López Obrador, “tenemos que garantizar que sea el pueblo el 
que elija a sus autoridades”, ¿de quiénes creerá que fueron los más de 30 
millones de votos con que ganó la Presidencia?  
Al descalificar las jornadas en defensa de la democracia, dijo que el modelo 
actual de elecciones fue impuesto por “los oligarcas que salieron este 
domingo a las calles, son los que impusieron la antidemocracia en el país a 
través de los fraudes electorales”. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-ejercito-milusos-y-el-presidente-mas-militarista-de-la-historia/
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Y de los manifestantes dijo: 
“Ellos lo que quieren es que siga lo mismo, que las minorías elijan a los 
presidentes, porque quieren tener peleles, títeres, y quieren seguir 
robando”. 
¿También él fue elegido por una minoría? 
Para su correligionaria Claudia Sheinbaum, “resulta importante señalar la 
falsedad e hipocresía de aquellos que hablan o marchan por la democracia, 
cuando en su momento promovieron fraudes electorales y nunca vieron la 
compra de votos…”. 
 
Joaquín López-Dóriga 
AMLO, el eje de la campaña  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/amlo-el-eje-de-la-
campana 
El domingo, arriada, la bandera del Zócalo ondeó más alto que otros días. 
Florestán 
Al Presidente no le gustó nada que la oposición ocupara su territorio y 
reventara el Zócalo en la manifestación del domingo que, al ser contra sus 
políticas, fue en su contra. Y por eso, cuando apenas los últimos asistentes 
se iban de su plaza, los descalificaba: Esa es la democracia de ellos, la de los 
ricos, la de los oligarcas, la democracia de los corruptos y nosotros lo que 
queremos es que haya la democracia del pueblo. Ellos fueron los que 
establecieron la antidemocracia con los fraudes electorales. Ya no va a haber 
fraudes electorales como había cuando dominaban los del PRIAN. 
 
Enrique Quintana 
Se busca la inversión china; avisar si se le encuentra  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/02/20/se-busca-la-
inversion-china-avisar-si-se-le-encuentra/ 
Hace algunos días, la Secretaría de Economía presentó su informe relativo a 
los flujos de inversión extranjera directa en México durante el 2023.  
Como usualmente lo hace, presentó una lista de los diez países con mayores 
inversiones para el periodo, y me llamó la atención no ver a China en esa 
lista. 
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Al ir a los datos desglosados en la página de la Secretaría de Economía, me 
encontré además con la sorpresa de que no solamente no hay flujos 
positivos de inversión china, sino que incluso (hasta el tercer trimestre, que 
es el plazo más reciente con el que se cuenta en los listados) hay una salida 
neta de 21 millones de dólares. Esta cifra choca con los testimonios de 
diversos desarrolladores de parques industriales, de autoridades federales y 
estatales, así como de banqueros, que identifican claramente a China como 
una de las fuentes más importantes de inversión en el último año. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Un ‘caballo de Troya’ para Claudia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/02/21/un-caballo-
de-troya-para-claudia/ 
Claudia Sheinbaum se ve nerviosa, vulnerable y torpe. Deben tener 
prendidos los semáforos rojos en su cuarto de guerra por haber cometido el 
domingo un error estratégico al atacar a decenas de miles de personas que 
realizaron un nutrido mitin por la democracia, y acusarlos de “falsos” e 
“hipócritas”, que en su momento promovieron fraudes electorales, en lugar 
de enfocarse en su planteamiento político tras registrarse como candidata 
presidencial, arropada por toda la maquinaria de Morena. Sus palabras 
sonaron huecas y la retórica sólo hizo eco del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, pero sin su legitimidad ni carisma. 
 
Darío Celis 
Corta Birmex renovaciones automáticas 
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/20/corta-birmex-renovaciones-
automaticas-579314.html 
LOS FABRICANTES DE la industria farmacéutica entregaron la semana 
pasada a Birmex, que dirige Jens Pedro Lohmann información del estudio 
de mercado para la compra de mil 400 claves de medicamentos por un 
monto superior a los 25 mil millones de pesos. 
En la visita que los integrantes de la Canifarma, de Juan Augusto Muench; 
AMIIF, de María Constanza Losada; Anafam, de Miguel Lombera, y Amelaf,  
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de Luis Verduzco, realizaron el miércoles pasado a la “megafarmacia”, 
Lohmann Iturburu adelantó una nueva estrategia. 
Recalcó que en este proceso las renovaciones automáticas para los 
contratos 2024 ya no serán automáticas, y que se evaluará la información 
entregada por los posibles proveedores que ofrezcan precios menores a los 
asignados originalmente en la consolidada multianual 2023 y en la 
complementaria. Esta decisión, alentada por el propio presidente Andrés 
Manuel López Obrador, afectará principalmente a los ganones del IMSS que 
les asignaron para el ejercicio 2023 por falta de autorización presupuestal. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Concluyó el conflicto en Tzibanzá  
https://elqueretano.info/trafico/concluyo-el-conflicto-en-tzibanza/ 
Querétaro. - El representante en el estado de la Procuraduría Agraria, Hugo 
Delgado Altamirano reconoció la colaboración y el interés mostrado por el 
Gobierno del Estado de Querétaro para resolver el conflicto agrario 
registrado en poblado de Tziquia, ubicado en el municipio de Cadereyta de 
Montes. En entrevista, Delgado Altamirano, comentó que la resolución del 
conflicto de Tzibanza es de alta prioridad para Gobierno Federal por lo que 
el Procurador Agrario, Luis Hernández Palacios Mirón, lo instruyó a 
enfocarse en la resolución del conflicto derivado de las acciones de pasadas 
administraciones que generaron inconformidad de la Sociedad Cooperativa 
de Producción Tzibantzá, 
 
Dan certeza legal a cooperativa de Tzibantzá 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/49193-dan-certeza-legal-a-
cooperativa-de-tzibantza 
Querétaro. - El secretario de gobierno, Carlos Alcaraz, informó que se le 
otorgó certeza legal y patrimonial a la cooperativa de Tzibantzá con 
respecto al predio ubicado en la comunidad con este mismo nombre. Lo 
anterior, ya que fue publicado en el Periódico oficial del Gobierno del Estado, 
la Sombra de Artega que el Gobierno de Querétaro concretó la donación del 
predio correspondiente a la isla de Tzibantzá y del hotel El Anzuelo en 
Cadereyta de Montes a los pobladores. Fue el Congreso del Estado el que 
anteriormente autorizó la desincorporación y enajenación gratuita de dos 
predios con una superficie total de 3.4 hectáreas y sus inmuebles a favor de 
la Sociedad Cooperativa Tzibantzá. Por su parte, el representante de 
Procuraduría Agraria en Querétaro, Delgado Altamirano, reconoció el 
esfuerzo del Gobierno del Estado para dar cumplimiento a los compromisos 
acordados con la Sociedad Cooperativa y celebró el avance en el 
cumplimiento de los acuerdos para concretar la donación de cuatro 
hectáreas de los predios en los que se ubica el Hotel el Anzuelo. 
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Tras críticas, Jara derogará artículo que buscaba aumentar 
tierras privadas en Oaxaca  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/tras-criticas-jara-derogara-articulo-que-
buscaba-aumentar-tierras-privadas-en-oaxaca 
Oaxaca. - Tras críticas a su gobierno de parte de comunidades y 
organizaciones sociales, Salomón Jara Cruz anunció la derogación del 
Artículo 25 de la Ley de Ingresos del Estado de Oaxaca, el cual oficialmente 
pretendía “beneficiar a los municipios al incrementar el padrón de 
propiedad inmobiliaria y en consecuencia el impuesto predial”. 
Lo anterior, según la ley, dado que los impuestos sirven de indicador para la 
distribución de participaciones federales, pero que para distintos actores 
tenía un fin recaudatorio y de privatización de las tierras de propiedad social.  
Al encabezar el Primer Encuentro Estatal de Órganos de Representación y 
Vigilancia de Ejidos y Comunidades del Estado de Oaxaca, realizado en el 
Centro Cultural y de Convenciones de Oaxaca (CCCO), el mandatario 
oaxaqueño rechazó que su administración esté a favor de la privatización de 
las tierras comunales y ejidales.  
Al respecto el subprocurador general de la Procuraduría Agraria (PA), 
Alejandro Chanes Ortiz, informó que el organismo trabaja bajo dos aspectos 
fundamentales: la actualización de padrones de ejidos y comunidades y en 
la elaboración o actualización de los reglamentos internos o estatutos 
comunales, con enfoque de género, interculturalidad, protección de bienes 
ambientales y promoción de la cultura de la paz. 
El encuentro tuvo como objetivo poAnte cientos de autoridades agrarias 
provenientes de las ocho regiones del estado, Jara Cruz puntualizó que “no 
buscamos ni buscaremos debilitar la propiedad social de la tierra, ejidal y 
comunal, ni incentivamos su privatización, por el contrario, para nosotros el 
tema agrario es una prioridad, y estamos enfocados en fortalecerlo y darle 
solución a diversas controversias presentadas por la Junta de Conciliación 
Agraria”. Aclaró que únicamente se derogará el Artículo 25 relacionado con 
los incentivos fiscales y todo lo demás seguirá operando de la misma 
manera; se mantendrán los derechos vigentes establecidos en la Ley Estatal 
de Derechos del Estado de Oaxaca y en la Ley Estatal de Hacienda 
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Sector Agrario 
 
 

Subsidio de la Conavi inflaba el precio de la vivienda: Estudio 
del Infonavit  
https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/Subsidio-de-la-Conavi-inflaba-el-precio-
de-la-vivienda-Estudio-del-Infonavit-20240219-0044.html 
La política de subsidios a la vivienda de los anteriores gobiernos, coordinada 
por la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), hizo que el precio de las 
propiedades que eran adquiridas con estos apoyos aumentaran respecto a 
aquellas que no eran parte de este esquema, así lo determinó un estudio 
del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit). De acuerdo con el análisis, con esta situación, se concluyó que el 
subsidio de la Conavi ocasionó diferencias sobre el precio de la vivienda 
entre el segundo semestre del 2014 y el 2016, entre los acreditados con y sin 
estos apoyos. "El programa pudo haber tenido una menor efectividad con 
respecto al objetivo que perseguía e indujo resultados no anticipados a 
través de ajustes en los precios", se puede leer en el análisis de la hipotecaria 
del Estado. 
 
Recula Salomón Jara en gravar propiedad social en Oaxaca  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/estados/024n1est 
Oaxaca. - Dos meses después de que el Congreso local aprobó la Ley de 
Ingresos estatal para el ejercicio fiscal 2024 enviada por el gobernador 
Salomón Jara Cruz, en la que pretendía gravar la propiedad social de la 
entidad, el mandatario dio marcha atrás, y anunció que el artículo 25, el cual 
contenía dicha iniciativa, será derogado. No obstante, el mandatario omitió 
precisar si la enmienda ya fue turnada a la legislatura, o cuándo lo hará. 
Jara Cruz se reunió ayer con más de 600 autoridades agrarias y comunales 
de toda la entidad en el Centro Cultural y de Convenciones de Oaxaca. 
Durante el encuentro, el gobernador anunció la derogación del artículo 25 
de la ley, y arremetió contra los medios de comunicación, a los acusó de 
tergiversar los informes respecto al ordenamiento. 
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El citado artículo señala: se propone a esta Soberanía la aprobación del 
programa Certeza Jurídica de la Seguridad y Bienestar del Patrimonio, que 
busca incorporar a la propiedad privada los predios ejidal y comunal, 
beneficiando directamente a los propietarios e indirectamente a los 
municipios que ven incrementado su padrón de propiedad inmobiliaria, y 
con esto el impuesto predial, que sirve de coeficiente para la distribución de 
participaciones federales. 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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